

# Bedarf es einer Reform des Leistungsschutzes für einfache Lichtbilder gem. § 72 UrhG?



## Reichweite und Rechtfertigung des einfachen Lichtbildschutzes gem. § 72 UrhG

Von RAin Dr. Ilva Johanna Schiessel

2020, 328 S., brosch., 78,- €

ISBN 978-3-8487-6866-0

(Bild und Recht – Studien zur Regulierung des Visuellen, Bd. 6)

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-6866-0](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-6866-0)

Mehr als 50 Jahre nach der Einführung des einfachen Lichtbildschutzes zur Vermeidung von Abgrenzungsschwierigkeiten zwischen schutzfähigen und nicht schutzfähigen Lichtbildern haben sich die Aufnahmemöglichkeiten stark gewandelt, sodass sich vermehrt die Frage stellt, welche Erzeugnisse in technischer Hinsicht vom Lichtbildschutz überhaupt erfasst sind. Das Zeigen im Fotolabor

entwickelter Aufnahmen im engen Familien- und Freundeskreis wurde längst durch das Teilen digitaler Inhalte in sozialen Medien abgelöst. Das Schutzrecht gerät infolge dieser Entwicklungen zunehmend unter Rechtfertigungsdruck. Das vorliegende Werk untersucht den Umfang und die Berechtigung des Schutzrechtes im digitalen Zeitalter.

Bestell-Hotline (+49)7221.2104-37 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [bestellung@nomos.de](mailto:bestellung@nomos.de) | Fax (+49)7221.2104-43 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an den Nomos Verlag, In den Lissen 12, 76547 Sinzheim zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. (+49)7221/2104-45 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](mailto:nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)



Nomos

## Is there a need for a Reform of the Protection of simple Photographs under sec. 72 of the German Copyright Act (UrhG)?



### Reichweite und Rechtfertigung des einfachen Lichtbildschutzes gem. § 72 UrhG

By RAin Dr. Ilva Johanna Schiessel

2020, 328 pp., pb., € 78.00

ISBN 978-3-8487-6866-0

(Bild und Recht – Studien zur Regulierung  
des Visuellen, vol. 6)

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-6866-0](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-6866-0)

More than 50 years after the implementation of the protection of simple photographs to avoid difficulties in distinguishing between protectable and non-protectable photographs, the possibilities of taking photographs have changed significantly. Thus, the question of which products are being covered by protection of simple photographs from a technical point of view is gaining increasing

attention. Showing photographs in a close circle of family and friends that have been developed in a photo lab before has been replaced by sharing digital content in social media. As a result of these developments, the protection of simple photographs is increasingly coming under pressure to justify itself. The work examines the scope and justification of § 72 UrhG in the digital age.

Hotline for your order (+49)7221.2104-37 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [orders@nomos.de](mailto:orders@nomos.de) | Fax (+49)7221.2104-43 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Verlagsauslieferung, In den Lissen 12, 76457 Sinzheim, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](mailto:nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary